
令和７年６月９日 

FAQ（ご質問と回答） 
 

【質問 1】 現在までの進捗スケジュールの状況および 2027 年度の本格サービスインに向け

たスケジュールは順調でしょうか？ 

 

【回答 1】 医療分野のインフラ整備は順調に進んでいます。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 2】 医療版情報銀行に関する制度・規制改革の進捗状況は進んでいますか？ 

 

【回答 2】 本市が提案していた規制改革案は総務省のガイドラインの改正「情報信託機能の認

定に係る指針 V3.0」として令和 5年 7月に実現されています。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 3】 医療版情報銀行の市民への説明方法と、特に高齢者の利用意欲を高めるためにど

のような周知をされていますか？ 

 

【回答 3】 R7年 1月 24日開催のデジタル田園健康特区フォーラムにて説明を行い、市のホ

ームページにて情報開示を行っています。また一般の高齢者に向けたスマホ支援は、よろず相

談所で支援を行っています。加賀市医療センターの患者には、受診時にノボリの登録推奨や利

用支援を行っています。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 4】 「ノボリ」の利用者数を教えてください。また「ノボリ」と「千年カルテ」の連携はされ

ていますか？ 

 

【回答 4】 ノボリの利用者数は令和 6 年度末現在で 846 人です。またノボリから千年カルテ

へのデータの共有は行われていません。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問5】 医療版情報銀行は、厚生労働省の「電子カルテ情報共有サービス」や「千年カルテ」と

重複するものでしょうか？ 

 

【回答 5】 医療版情報銀行は複数の機能やサービスで構成するプロジェクトであり、その構成

要素として「電子カルテ情報共有サービス」や「千年カルテ」が含まれます。これらと重複するも

のを別途作っているという考え方ではございません。 



 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 6】 医療版情報銀行とは複数の医療・健康情報を民間企業が入手するシステムでしょう

か？ 

 

【回答 6】 医療版情報銀行は市民自身が自らの情報を保有・管理する考え方になります。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 7】 本プロジェクトに参画する医療機関やクリニックはどのように決められています

か？ 

 

【回答 7】 加賀市から加賀市医師会へ相談して進め方を決めています。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 8】 千年カルテにおける個人情報の取り扱いについて、個人情報保護体制の構築はさ

れていますか？また市民へどのような説明を行っていますか？ 

 

【回答 8】 加賀市医療センターの千年カルテに登録される個人情報の取り扱いについて、患者

への説明と同意を次世代医療基盤法に基づき適切に対応しております。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 9】 医療情報の利活用の中で個人が特定される市民不安などの解消に市としてどのよ

うな対応がなされていますか？ 

 

【回答 9】 人口減少にともなう市民生活水準の低下を防ぐために、市の成長戦略への市民理

解促進、および利便性と安全性の両立の対応に努めています。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 10】 ランニングコスト（運用経費）は市で負担されているのでしょうか？ 

 

【回答 10】 内閣府調査事業において市医療センターへ実装した「千年カルテ」の運用費は市で

負担していません。 

 

---------------------------------------------------------------------------- 

【質問 11】 事業の推進体制はどのようになっているのでしょうか？ 

 

【回答 11】 デジタル田園健康特区アーキテクトのもとで政策企画部、イノベーション推進部、市

民健康部、市医療センターなど関連部局間で連携して取り組んでいます。 


